
 

 

Kirchgemeindevorstand 

 

Zuoz, 03.11.2021 

BERICHT DES KIRCHGEMEINDEVORSTANDES   12/2021 

In der 12. Vorstandsitzung vom 21. September 2021 hat der Vorstand folgende Geschäfte 
behandelt: 

Tagesaktuar 
Aufgrund der Abwesenheit vom Geschäftsführer/Aktuar übernimmt heute der Ressortleiter 
Finanzen die Aufgabe des Aktuars.  

Gespräch mit Kirchgemeindemitglieder  
Die Mitglieder der ad hoc-Gruppe, Projektteam Il Binsaun“ haben gewünscht, mit dem 
Vorstand ein Gespräch zu führen. Diesbezüglich hat der Präsident 3 Vertretern der ad hoc-
Gruppe heute eingeladen. Der Sprecher der Delegation „ad hoc Projektteam“ verdankt das 
Gespräch und erläutert die Gründe für die Bildung der Gruppierung, sowie Ziel und Zweck des 
Gesprächs. 

Wahl Mitglieder für Kirchkreiskommission Seen 
Sachverhalt: Der Vizepräsident und Vertreter des Kreis Seen informiert, dass sich zwei 
Mitglieder für die Kreiskommission Seen zur Verfügung gestellt haben.  

Diskussion: Es wird keine Diskussion gewünscht.  

Die beiden Damen werden durch den Vorstand gewählt. 
 
Wahl Mitglied für Arbeitsgruppe Kollektenplan 
Sachverhalt: Der Vertreter des Konvents informiert über den Wunsch des Konvents. Aita 
Bivetti stellt sich als Leiterin Soziales spontan zur Verfügung.  

Diskussion: Es wird keine Diskussion gewünscht. 
 
RL Soziales Aita Bivetti wird durch den Vorstand gewählt. 
 
Aus den Ressorts und Konvent 
 
Bildungskommission, Informationsschreiben Veranstaltungen 
Sachverhalt: Die Ressortleiterin Bildung und Jugend, Martina Godly informiert über das 
Programm forum refurmo. Das Programm liegt vor. Die Veranstaltungen starten im Nov 2021. 
Das Info Schreiben ist für alle Mitarbeiter von refurmo vorgesehen und wird diesen zugestellt. 

Ressort Personal 
Sachverhalt: RL Bildung und Jugend informiert über die Gesundheitssituation von einer 
Fachlehrperson Religion und die ergriffenen Massnahmen zur Problemlösung der 
ausgefallenen Lektionen. Der RL Personal orientiert, dass an einer der nächsten Sitzungen 
das weitere Vorgehen festgelegt wird. 

Aus dem Konvent 
Sachverhalt: Das Protokoll des Konvents wird zur Kenntnis genommen. 



Der Vertreter des Konvents orientiert und ergänzt das Protokoll des Konvents und zeigt die 
aktuellen Problemfelder des Konvents auf. 

Ressortleiter Liegenschaften 
Sachverhalt: Der Ressortleiter informiert über die Parzelle in Promulins Samedan / Evang. 
Wohnbaugenossenschaft Promulins in Samedan. Ernst Huber, Samedan, als Präsident der 
Wohnbaugenossenschaft suchte das Gespräch mit refurmo. Die Evangelische 
Wohnbaugenossenschaft möchte die Parzelle Promulins, welche refurmo gehört erwerben. 
Marius Hauenstein als RL Liegenschaften orientiert über die Details und die bisherigen 
Gespräche.  

Diskussion: Der Vorstand diskutiert intensiv über die Angelegenheit und der RL 
Liegenschaften wird beauftragt, zusätzliche Abklärungen über einen möglichen marktüblichen 
Baurechtszins zu machen. Dabei soll die Situation in Pontresina, Celerina und St. Moritz zum 
Vergleich analysiert werden. Der RL Liegenschaften soll den Vorstand an seiner nächsten 
Sitzung informieren. Der Vorstand wird dann das weitere Vorgehen festlegen. 

Sachverhalt: Der RL Liegenschaften orientiert weiter, dass der Dachstuhl der Kirche San 
Andrea  in Chamues-ch marode sei, da die Kirchgemeinde „Refurmo“ nicht in der Lage ist, 
diese notwendigen Arbeiten zu finanzieren und die Gemeinde La Punt – Chamues-ch die 
Arbeiten nicht zu 100% finanzieren will, wurden keine Instandstellungsarbeiten am Dachstuhl 
des Turms getätigt. Derzeit finden Verhandlungen der Gemeinde La Punt Chamues-ch mit der 
Evangelischen Kirchgemeinde „Refurmo“ über den Besitz der Kirche San Andra in Chamues-
ch statt. Solange die Verhandlungen noch nicht abgeschlossen sind, wird die Gemeinde La 
Punt Chamues-ch keine Arbeiten am Kirchturm vornehmen. 

Ressort Öffentlichkeitsarbeit 
Der Ressortleiter informiert, dass die Internetseite von refurmo ergänzt werden soll für Online 
Spenden. Wird an der nächsten Vorstands Sitzung vorgestellt. 

Der Vertreter des Konvents hat die Mitglieder des Konvents gebeten, sich zur Mitarbeit in der 
Kommission Öffentlichkeitsarbeit zur Verfügung zu stellen. Es sind 3 Pfarrpersonen, bzw. 
Sozialdiakonin die sich zur Verfügung stellten.  

Ressortleiter Finanzen 
Sachverhalt: Der RL Finanzen dankt dem Geschäftsführer für die Bereitstellung der Budgets 
der Pfarrämter und den Ressortleiter für die zeitgerechte Abgabe seiner Budgetanträge. Der 
RL Liegenschaften hat sein Investitionsbudget 2022 in Absprache mit dem Geschäftsführer 
und Ressortleiter Finanzen erstellt. Der Ressortleiter Finanzen bittet die Ressortleiter in den 
nächsten Tagen die Budgetanträge der Pfarrämter in ihrem Bereich zu beurteilen. 

Präsidium 
Sachverhalt: Der Präsident orientiert den Vorstand über das weitere Vorgehen bei der 
Totalrevision der Kirchgemeindeordnung. An der VOKO Sitzung vom 01.10. soll die mit den 
Eingaben ergänzte KG Ordnung besprochen werden. 

Verschiedenes 
Schreiben Gemeinde Pontresina i. S. Pfarrhaus 
Der Vorstand wird über das Interesse der Gemeinde Pontresina am Pfarrhaus in Pontresina 
informiert. Der Präsident wird der Gemeinde eine allgemein gehaltene Antwort senden. 

Austritt der Eltern aus der Kirchgemeinde. Was geschieht mit den Kindern? 
Der Vorstand wird informiert, was mit den Kindern von Eltern geschieht, welche aus der Kirche 
ausgetreten sind, aber die Kinder nicht explizit im Austrittsschreiben auf-geführt wurden. Was 
geschieht mit diesen Kindern beim Religions- und Konfirmandenunterricht? 
Kurze Diskussion und Orientierung über das bisherige Vorgehen. 



Ausschreibung Pfr Stelle Sils/Silvaplana/Champfèr 
Der Vorstand wird informiert, dass bisher eine Kandidatur eingegangen ist. Die bisherige 
Problematik sei die Wohnsituation. 

Abdankung Mitglied kath. Kirche (R/K) 
Der Vorstand wird informiert, dass auf Wusch des Verstorbenen die Abdankung am Lej Marsch 
stattfand. Da die katholische Kirche Abdankungen nur im Kirchenraum durchführt, übernahm 
der Pfarrer aus St. Moritz die Gestaltung der Abdankung, welche in einem würdigen Rahmen 
stattfand. 

Kirche Cinuos-chel 
Der Vorstand wird über den Stand der Dinge bei der Renovierung der Kirche Cinuos-chel 
informiert. Herr Bodum erwartet Offerten. Das Gespräch wird gesucht. 
 

Nächste Sitzungen: 
• VOKO Sitzung am 01.10.2021 um 1600 in der PEIDRA VIVA in Celerina. 
• Vorstandssitzung am 12.10.2021 um 1800 im Pfr. Haus in Bever (Budget 2022,1. 

Lesung). 
• Vorstandssitzung am 26.10.2021 um 1800 im Kirchgemeindehaus in Samedan. 
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